



御成門小学校

編集発行 〒105-0011 東京都港区芝公園3-2-4

TEL : 03-3431-2766 FAX : 03-3431-0727 HP : http://onarimon-es.minato-kyo.ed.jp/

道徳性を育む

校長 和田 京子

梅雨のうっとうしい天気が続きますが、子供たちは元気に学校生活を送っています。

6月は、ふれあい月間でした。子供たち同士のかかわりを大切に過ごしてきました。

あいさつ運動もその一つです。「互いに気持ちのよい挨拶をすることで、心温まる関係を築こう」というねらいで行いました。コロナ禍でのあいさつ運動ですので、子供同士が密接になることを避け、大きな声を張り上げるようなことは控えて行いました。3年生から6年生までの当番の子供たちの中には、相手と視線を合わせたり、お辞儀をしたりするなど、その子なりに工夫をしてあいさつの心を伝えようとしていました。健気で可愛い姿でした。

気持ちのよいあいさつは、互いの存在を認め合うとともに、自分自身の活力の源になります。自らすすんであいさつをする気持ちのよさや、相手からあいさつが返ってくる嬉しさを実感することで、あいさつをすることがさらに広がって欲しいと願っています。

さて、7月には、延期となっていました道徳授業地区公開講座を開催いたします。学期末となってしまいましたが、保護者の皆様に、子供たちの学習の姿を参観していただく機会を設けることができ、うれしく思っております。

ところで、学校における道徳教育は、「特別の教科 道徳」の時間(年間35時間)を要として、各教科、外国語活動、総合的な学習の時間、特別活動のそれぞれの特質に応じて学校の教育活動全体を通じて行っています。そして、子供たち

早いもので、学期末を迎えました。振り返ると、感染症の拡大がなかなか収まらず、いろいろと制約が伴う中で、できる工夫をして教育活動を行ってきた1学期でした。保護者の皆様には、毎日の検温と健康観察にご協力いただきました。また、本校の学校運営にご理解いただき、子供たちを支えていただきましたことに感謝申し上げます。引き続き、学期末の教育活動が充実するよう努めてまいります。

感染状況を鑑みて、iPadを活用して、オンライン学習の試行を始めています。3日(土)に行う保護者会も、子供たちがオンライン学習を行う際のTeamsを活用します。夏休みの後半には、2学期のスタートに向けてオンラインで学級指導を行う予定です。日時等につきましては、夏休み前にお知らせいたします。ご協力のほど、よろしくお願いいたします。

が自己の生き方を考え、主体的な判断の下に行動し、自立した一人の人間として他者と共によりよく生きるために、その基盤となる道徳性を養うことを目指しています。

道徳の時間が「特別の教科 道徳」として教科化されて、4年目を迎えます。教科化されたときに、「考える道徳、議論する道徳」へと転換を求められました。それは、教材文に登場する人物の心情のみを想像し考える国語的な学習ではなく、自分自身の問題と捉えて気持ちを想像して、自分を見つめることを大切にしていこうということです。「自分ならどうするか。」「自分に何ができるだろうか。」などと考える過程を大切に授業を行い、考えたことを自分の言葉で表現できるようにしていきます。そして、自分の本音と向き合っただけを日々の生活の中で実践しようとする意欲を高めていきます。

さらに、よりよく生きるための道徳性を養うためには、家庭や地域での教育も大変重要になります。なぜなら、道徳性は、日々の生活の中で自覚し、実践につながっていくからです。道徳性は、学校だけではなく、家庭や地域など子供たちが関わるあらゆる場で生かされていくものです。子供たちが日々の生活で学んだことを生かして実践できるように、学校は家庭や地域との連携も大切に図ってきたいと考えます。

そのためにも、道徳授業地区公開講座は、授業を通して、学校と家庭、地域との連携を考える上で貴重な機会と捉えています。ぜひ、ご参観いただきたくお願いいたします。そして、学校と家庭のそれぞれの役目やそれぞれの立場でできることを一緒に考えていきたいと思っております。



7月の予定

丸数字は学年です。
SCはスクールカウンセラー来校日です。

月	火	水	木	金	土	日
学校閉校日 8月6日(金)～22日(日)です。			1 算数タイム 委員会活動 安全指導	2 SC	3 土曜授業日 セーフティ教室④⑤⑥ 保護者会	4
5 全校朝会 縦割り班活動 (1・4・7班)	6 SC 縦割り班活動 (2・5・8班)	7 水曜時程 教職員研究日 教職員定時退勤日	8 算数タイム 避難訓練	9 SC 縦割り班活動 (3・6・9班)	10	11
12 全校朝会 縦割り班活動 (10・11・13班) 道徳授業地区 公開講座	13 SC	14 水曜時程 セーフティ教室 ①②③	15 算数タイム クラブ活動 縦割り班活動 (12・14・15班)	16 SC 環境タイム	17 校庭開放	18
19 全校朝会 児童集会	20 終業式 給食終	21 夏季休業始 個人面談始 夏季学園⑤	22 海の日 夏季学園⑤	23 スポーツの日	24	25
26 オリンピック 観戦①⑥(予定)	27 オリンピック 観戦②⑤(予定)	28 オリンピック 観戦③④(予定)	29	30 個人面談終	31	



7月の生活指導目標

つゆ時の過ごし方を考えよう

今年は、例年より遅い、梅雨入りとなりました。雨が多く、外で遊ぶことができない子供たち。晴れている日には、待っていましたとばかりに元気いっぱい遊ぶ姿が見られます。

外遊びをする時には、遊ぶ前に水を飲むことや、校帽を被ることなど熱中症予防をよびかけています。また、遊んだ後は、タオルやハンカチで汗の始末をするようにも声をかけています。汗をかいたまましていると、体の調子を崩してしまう原因になります。ハンカチの他に汗ふきタオルを持たせていただくと助かります。

梅雨が明けると本格的な夏を迎えます。暑さ対策を徹底していきたいと思っております。ぜひ、ご家庭でも子供たちにこまめに水分補給をするようお声かけをお願いします。
(生活指導主任)

夏季休業中の校内工事のお知らせ

本校に通う児童数の増加に伴い、昨年度は4階の国際科ルームを改築するなどの工事を行い、学級数を増加させて今年度をスタートさせることができました。港区の情報によると、今後はさらに学級数が増加する可能性があるとのこと。そこで今年度は、夏季休業中に教室の数を増やしたり改修したりするための工事を行います。また、開校30周年記念の寄贈品としてボルタリングが設置される予定ですが、その工事も夏季休業中に行います。

そのため、夏季水泳教室と夏季チャレンジ(補習)を行うことができません。ご理解いただきたくよろしくお願いいたします。
(副校長)

セーフティ教室・保護者会について

7月3日(土)に高学年児童を対象にしたセーフティ教室を実施します。テーマはSNS等との関わり方です。近年、子供がSNS関連のトラブルや事件に巻き込まれるニュースを耳にします。夏休みを前にこのことを家庭でも話題にさせていただきたく、今年度は高学年のセーフティ教室をオンラインで配信し、保護者の方にもご覧いただけるようにしました。また、学校と家庭を繋いだオンラインの授業を想定し、保護者会もオンラインで実施します。初めての試みとなりますが、こちらでもご協力ください。
(教務主任)